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По словам исполняющей обязанности ру-
ководителя Росздравнадзора Елены Тель-
новой, выступившей с докладом на фарма-
цевтическом форуме Адама Смита, если мы 
сравним цены на одни и те же препараты из 
списка ЖНВЛС в октябре 2009 года и в апре-
ле 2010-го, мы увидим удешевление лекарств 
на четверть. В то же время, по информации 
Генпрокуратуры, проводившей проверки со-
блюдения закона, вступившего в силу вес-
ной, в 63 регионах были выявлены факты за-
вышения предельных розничных надбавок на 

препараты, включенные в перечень ЖНВЛС. 
Например, в Ставрополе прокуратура уста-
новила факт превышения установленного 
размера розничной торговой надбавки на 
726%, в Московской области — на 241%, Ир-
кутской — 176%. Согласитесь, когда данные 
так расходятся, сложно делать однозначные 
выводы о том, как рынок отреагировал на 
усиление госрегулирования.

Как бы там ни было, слова участников 
рынка о том, что на прибыльности бизнеса 
фармпроизводителей нововведение прак-

тически не отразилось, ободряют. Разуме-
ется, не отразилось, если не считать рас-
ходы на перерегистрацию препаратов, 
которая, как это часто бывает, затянулась: 
вместо планируемого на 1 марта заверше-
ния регистрации последние наименования 
были зарегистрированы в конце мая. Ре-
гулирование цен нанесло основной удар 
по аппетитам дистрибьюторов и аптечных 
сетей. Как именно отразилась реформа 
на их бизнесе, мы скоро сможем увидеть 
в квартальной отчетности. Из самого на-

Пределы контроля около года назад Пра—
вительство одобрило Постановление «о совершенствовании 
государственного регулирования цен на жизненно необхо—
димые и важнейшие лекарственные средства (жнвлс)». C 
этого момента стало очевидно, что регистрация Предельных 
отПускных цен на жнвлс станет строго обязательной, и с 
марта этого года она является таковой. однако результаты 
государственного регулирования цен на лекарства Пока вы—
глядят неоднозначными. новая инициатива минэкономраз—
вития — отмена Предельно доПустимых наценок на ПреПара—
ты, не входящие в сПисок жнвлс. АНАСТАСия ГОРдЕЕвА
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По мнению эксПеРтов, изменение цен нА ЛекАРствА с ввеДением РегистРАции цен нА ЖнвЛс шЛи РАзнонАПРАвЛенно

Лечебное гоЛоДАние
самое сложное в подготовке журнала 
о медицинском бизнесе в Петербурге 
— сделать его именно журналом о 
медицинском бизнесе в Петербурге, а 
не в России вообще. Дело не только в 
том, что наиболее важные процессы 
имеют глобальный характер. более 
прозаическая причина заключается в 
том, что за редким исключением ком-
пании, относящиеся к городской сфе-
ре здравоохранения, — это организа-
ции такого рода, где разделяют сам 
бизнес и публичную деятельность. 
Причем разделяют так, чтобы эти два 
понятия имели как можно меньше 
пересечений. наверное, в идеальном 
мире таких компаний пациенты и по-
купатели не должны интересоваться 
теми, кому они доверяют свое здоро-
вье. круг интересов общественности 
применительно к ним должен огра-
ничиваться специальными акциями, 
ребрендингами, чудо-методиками, 
новыми открытиями и прочим.

невинный для крупных компаний 
вопрос об источнике серьезных ин-
вестиций, заданный руководителю 
региональной аптечной сети, может 
вызвать у него как минимум негодо-
вание. Узнать о планах большинства 
аптек можно фактически только из 
сообщений ФАс: ага, подали очеред-
ную заявку на приобретение неболь-
шой сетки. и только через полгода, 
если все пойдет хорошо, обществен-
ность будет официально уведомлена 
об этом кратким сообщением, не со-
держащим ничего, кроме названия 
города и количества приобретенных 
точек. Петербургские фармдис- 
трибьюторы и вовсе создали себе 
полукриминальную репутацию: о хо-
роших сторонах их бизнеса широкой 
публике практически ничего не из-
вестно, о плохих — сообщает проку-
ратура.

несколько лучше обстоят дела в 
фармпроизводстве — руководители 
заводов, как правило, молоды, амби-
циозны и открыты. но почему же соб-
ственные пресс-службы всегда не в 
курсе их дел, и единственный способ 
узнать реальное положение вещей — 
звонить напрямую? спрашивается, 
зачем нужен пресс-секретарь, кото-
рому нельзя доверять то, что доверя-
ешь журналисту?

тем не менее медицина — одна из 
моих любимых тем, и она важна для 
читателя. очень хочется как можно 
чаще видеть первополосные новости, 
посвященные именно ей. надеюсь, 
наша работа в этом направлении бу-
дет совместной.

коЛонкА РеДАктоРА

АнАстАсиЯ гоРДеевА,
РЕДАКТОР «Ъ-МЕДИЦИНА»
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